

JACA ESPAÑOLA

ÓRGANO DE LA OFICINA DE PRENSA Y PROPAGANDA

Diario Patriótico -- Núm. 289



27 Junio de 1937

España tiene razón

En los primeros años del siglo XVI, cuando toda Europa se entregaba a la fiesta del Renacimiento, un intelectual, tentado del demonio de la soberbia, muy familiar en los de esta categoría, propone a Europa la emancipación del espíritu humano de la disciplina y de la jerarquía de la Iglesia. Esto significaba la destrucción de la gran obra de los siglos medievales: la Cristiandad, que hacía de la sociedad europea algo a la vez exaltado y lógico, poderoso y delicado como una catedral. Todos acogen con alegría la buena nueva: los príncipes, porque les aseguraba la posesión de un poder absoluto y de inmensos bienes materiales; los sabios, porque les emancipaba del supremo magisterio de Roma; el pueblo, porque abría libre cauce a sus pasiones. Sólo hay «algo» en Europa que resiste, y que resiste bien: España sabe que la mejor manera de defenderse es atacar briosamente; sabe también que el espíritu no reconoce fronteras; el salvar el alma de un neerlandés o de un alemán bien vale la pena de que se gaste el oro y la sangre de España. Y la reforma protestante no llega sino hasta donde alcanza la espada de Felipe II: al Rin, al Escalda, a los Alpes. En los siglos venideros, muy graves historiadores, en los mismos países conservados por España para la catolicidad, enjuiciaron en su tribunal a Felipe II y al Duque de Alba, que era enjuiciar a España, y les condenaron. En la misma católica Bélgica maldecían del Duque de Alba aquellos que, humanamente hablando, iban a misa gracias a que el Duque de Alba había cortado

la cabeza a alguno de sus antepasados.

Entre tanto, el veneno sutil de la Reforma se iba infiltrando por todas partes y dando aquellos frutos que lógicamente había de dar. Perdido el respeto a la autoridad de la Iglesia, se niega luego la autoridad del Rey y el concepto mismo de la Patria, del orden social, de la familia, de todo cuanto suponga alguna ordenación jerárquica de la vida, porque no es posible poner diques al racionalismo y Europa lleva camino de convertirse en un caos anárquico; una vez más, España tenía razón.

La España del siglo XVI tenía el mérito que Ganivet atribuye a Felipe II; era sincera, lógica consigo misma y, educada por sus teólogos y sus ascetas, sabía sacar de su sistema las últimas consecuencias. En su lucha contra la herejía, España hace una política «a fondo». Si se condena un movimiento, es preciso extirpar, ante todo, sus fuentes intelectuales y espirituales. A esto se debe la creación y el funcionamiento de la Santa Inquisición, a la cual España debe el beneficio inapreciable de la unidad espiritual. Durante cien años, en los salones refinados del París borbónico se execra del Santo Oficio como de un monstruo, enemigo de la Razón; durante otro siglo en los Ateneos y en las Academias de toda Europa se maldice de aquel engendro que ahogó en la noble Iberia las luces del progreso. Y, sin embargo, la España tradicional no era capaz de caer en la inmensa tontería de los gobernantes europeos, que llevaban a la horca al revolucionario y al anarquista y permitían que se escribiesen y difundiesen libremente las ideas que habían puesto el puñal y la bomba en sus manos.

EL MARQUÉS DE LOZOYA

Palabra de honor

Otro buque alemán ha sido víctima del odio brutal de los marxistas españoles: las potencias extranjeras han protestado inútilmente ante el gobierno de Valencia: y Prieto, para sincerarse ante ellas, asegura que nada sabe y por añadidura, para que fuera creído, dió su *palabra de honor* de que lo ignoraba todo.

Y cabe preguntar; el hombre fatídico, el de los sucios negocios, el que proclama el imperio del puñal y de la fuerza, el autor moral de tantos asesinatos e incendios, el de los robos escandalosos, el hombre maquiavélico cultivador del equívoco y de la mala fe, que con las más arteras falacias arruinó a la Nación, el que demostró hasta la saciedad exención total de honor y dignidad, ¿puede aún tener la desfachatez de invocar ante el extranjero su honor personal?

Desprovisto de todo sentimentalismo noble, de toda idea humanitaria, el que con sus discursos envenenó a los obreros abusando de su ignorancia, a cuya costa se enriqueció y a quienes arrojó en las trincheras mientras el vivió siempre a buen recaudo. Hombre sin conciencia y sin honor, el de los puñetazos en el pecho y la blasfemia en la boca y el veneno en el corazón, invocando su palabra de honor. *¿Risum teneatis?...*

Las naciones extranjeras, por partidarias que algunas sean del Frente popular español, contubernio de seres procaces y desvergonzados, ante las seguridades y garantías que Prieto da por su honor personal, exclaman todas a una *Nemo dat quod non habet*.

LUIS MUR

Ahora que la guerra está virtualmente ganada por el Generalísimo Franco y su invencible Ejército, precisa más que nunca la colaboración decidida y enérgica de la retaguardia. ¡Todo por la Patria, por los combatientes!

¿La mujer?... libre de prejuicios

Es decir, irreligiosa y mejor atea.

La primogénita de Satanás, dijimos, no hace las cosas a medias; por eso en la conquista de la mujer para fines tan perversos, tiene que principiar por matar en ella ese sentimiento religioso tan connatural a su corazón; demasiado sabe la secta que la mujer con religión jamás será suya.

Ha procurado por tanto la masonería, que aquélla reciba una enseñanza que la libre de toda clase de *prejuicios* y *preocupaciones*....

«Quien tiene la mujer de su parte, decía el masón Ferry en su conferencia de 1870 dada en nombre de la «sociedad de Instrucción elemental, lo tiene todo... Por esto la Iglesia se empeña en conservar la posesión de la mujer»; la *democracia* tiene que elegir sin apelación entre hacerla

suya o del fanatismo, porque «una de dos, termina: la mujer pertenece a la *ciencia*, o a la *Iglesia*».

¿Cómo arrancarla de las manos de ésta?

¿Cómo hacerla descreída y mejor atea?

Dándole una enseñanza sin Dios, y no sólo primaria, sino la superior sobre todo, que es cuando la niña principia a dejar de serlo para pasar a mujer, precisamente, cuando más ella necesita el auxilio de la Religión para salvar los escollos en que puede naufragar.

Habla «Escuela», órgano de la masonería en Francia: «La enseñanza secundaria de mujeres... habrá de serlo sobre una *base ancha* y *democrática* (frases muy masónicas) y la fundación no hallará consistencia, sino en tanto que reemplazando la libertad y el sentido común a las leyes del privilegio y a las *preocupaciones* [ya salióse abra a las mujeres la puerta de las *profesiones liberales*».

Y lo cierto es que la mujer ha invadido liceos, cátedras y academias, que en tesis general no lo reprobamos, ni mucho menos, pero sí que ha sido fatalísimo para la mujer antes que para nadie, y para la Humanidad en pleno, pues estando como está toda la enseñanza superior en manos de la masonería por su hijuela la «Institución libre de Enseñanza», ha conseguido la secta lo que quería, que saliesen de las cátedras, muchas de éstas sucesales de las logias, las mujeres *filósofas*, de que nos habla el masón Weisauyth; despreocupadas ya y libres de *prejuicios*, es decir *ateizadas*.

Porque siendo la mujer, en boca del V.: H.: Noirot, el punto de apoyo de la palanca de Arquímedes de la masonería, y con la mujer pervertida hay que matar a la Iglesia, «¿por qué, continúa el mismo, no se le han de enseñar los elementos de la *Higiene* mejor que los del *Catecismo*? A la mujer que en religión prescinde del culto y del sacerdote, no le hace mella el sacerdote».

Bueno es, para terminar, que nos digan ellos mismos, a qué aspiran por fin en esa enseñanza superior de la mujer.

Definelo la Junta masónica celebrada en Amberes en 1864: «Es preciso reformar la enseñanza de las mujeres». Se propugna en esa Junta por una enseñanza *latamente entendida*, para terminar diciendo que «se necesita (en ese sentido lato) para las mujeres una firme organización de la enseñanza secundaria. Así la mujer *no amará menos*, (¡qué frasecica masónica!) y *amará más LLUMINOSAMENTE*».

Por respeto al lector y por el decoro de nuestras pudorosas lectoras, no desciframos el sentido grosero de ese *amar más luminosamente*, masónico; pero es buen final de nuestro artículo, para ver que la masonería, quiere la primera clase de mujeres, las educadas en la ciencia, *las filósofas*, en una palabra, con la inteligencia pervertida y el corazón corrompido; es buen medio para hacer la guerra a la Iglesia, ya que nos dejó escrito el desgraciado Weisauyth, que «el mejor puñal para herir a la Iglesia en el corazón, es la *corrupción*».

XENOFOBO

Un asunto resonante

(Continuación)

Presidente. — Menos conversación ¿Cómo te llamas?

Asistente. — ¡Así! Con toda confianza. Lo que hemos adelantao. ¡Chavó! Pues me yamo, Angel Bueno de la Iglesia, pa servir a Dios y a mi amo.

Presid. — Gracias. Un angel bueno y de la iglesia. ¡¡Qué ascoll!

Asist. — No hay por qué, camará.

Presid. — ¿Nacido en?

Asist. — Pañales m' blancos. ¿Qué pasa?

Presid. — ¿En qué pueblo?

Asist. — ¡Ah! ¿Pueblo? ¡Osté si que es de pueblo! ¡Que no distingue! ¡Psch! ¡Oigall! ¡De Triana! Ná más que eso. ¿Estamos?

Presid. — Estamos aguantando demasiado.

Asist. — ¡Anda! Pues si viene mi amo... ¡Digo!

Presid. — ¿Profesión?

Asist. — ¿Cómo dise? Porque, procesión no habrá dicho, digo yo.

Presid. — ¿Que, cuál es su oficio?

Asist. — Sordao, arma mía, y asistente del general má castiso que ha lusío el fagin por Seviya y con más ange que mi nombre... ¡Y olé! ¡Y que no tiene gracia ni ná mi amo pá tomaros a ostés los risos por la radiol...

Presid. — ¿Soltero o casado?

Asist. — Comprometido por las güenas con una gachí, que pá él la quisiera el tío ese del bonete.

Fiscal. — ¿Otra vez? Cállese.

Asist. — ¿Pero, aquí se viene a hablar o a callar?

Presid. — ¿Ha estado usted preso, o procesado?

Asist. — ¿Preso yo? ¡Ay su madre! Que a mí no me farta osté, ni toa su parentela de osté.

Presid. — Señor Fiscal: puede interrogar.

Fiscal. — Con la venia. ¿Qué relaciones tiene usted con su amo?

Asist. — ¡Mi madre! Yo relasione las tengo con mi Soleá ¿estamos?; que nosotros no damos que hablar como esa doña Manolita, y de ahí pá abajo. ¡Fartaría má!

Fiscal. — ¿Digo, si es usted pariente?

Asist. — ¡Primo, más que primoll! ¿Iba a ser pariente un sordao de un generá y como ese? ¡Que hay que distinguir!

Fiscal. — ¿Dónde estaba usted el día de autos?

Asist. — Güeno. Vamos a tener formalidá, que yo soy ná más que un asistente y eso de autos pá mí está de má, como pá ostés Birbao. Jú juy...

Fiscal. — Digo, qué hacía usted el día aciago del levantamiento, de la insubordinación contra la constitucionalidad. ¿Fue usted insurgente desde el principio?

Asist. — Desde el prinsipio vá osté a tener que repetir pá que yo me entere, pero, a mí con camelansias... Pué verá osté. Yo, era un gerivé cañí de la falú con la muy jeró esparvé fufú. ¿Estamos en pá?

Fiscal. — Concrétese al interrogatorio.

Asist. — Ná; que si no se explica osté mejon, que yo no chamullo, ea.

Fiscal. — ¿Ha sido usted siempre rojo?

D.

(Continuará)

Desfile de personajes

Una cucaracha

Entre los ejemplares más repulsivos de la fauna izquierdista merece especial mención Trabal, el Secretario de aquellas Cortes tan efímeras como tristemente célebres.

Aún nos parece que le estamos viendo cuando leía el resultado de las votaciones con su empaque de personajillo, su acento catalán cerrado, su sonrisa desdeñosa y pedantuela...

Reune el tal todas las características de la anti-España; es, en efecto, separatista rabioso, masón furibundo, marxista judaizante.

Hombre de grandes ambiciones que contrastan con su mediocridad ingente, tiene que poner en juego los más bajos recursos de la populachería para a fuerza de arrastrarse, erigirse el anhelado pedestal.

En la época anterior a la magna gesta, concentró sus actividades en aquella Olimpiada Popular, martingalita de que se valieron los rojos para las primeras reclutas del hampa internacional con fines revolucionarios.

Allí estaban en hábil formación los equipos de criminales que hubieran asesinado y desvalijado a los españoles dignos, si el Ejército demora un poco su providencial alzamiento.

Vigilad el espionaje enemigo y detenid y denunciad a los traidores.

INFORMACION DE LA GUERRA

Comunicados Oficiales

Boletín informativo del Cuartel General del Generalísimo, con noticias recibidas hasta las 20 horas del día de hoy.

Ejército del Norte.—Frente de Vizcaya.—Nuestras tropas han continuado su victorioso avance, ocupando ayer a última hora San Pedro de Galdamés y los altos de Garay y hoy el Pico de Mira.

Se ha cogido un importante depósito de municiones; 750 cajas de cartuchos de fusil del ocho milímetros y otro material.

También se ocupó una fábrica de pólvora con doscientos mil detonadores, 350.000 metros de mecha, 39 barriles de pólvora y 60 de trilita.

Se han presentado en nuestras líneas, procedentes del campo rojo, 400 evadidos.

Frentes de Santander, Asturias y León.—Cañoneos y tiroteos, presentándose en nuestro campo 32 milicianos con armas y varias familias.

En Cilleruelo (frente de Santander) se cogieron 8 prisioneros.

Ejército del Centro.—Cañoneos y tiroteos en todos los frentes, habiéndose presentado a nuestras tropas 12 milicianos con armas.

Ejército del Sur.—Tiroteos y cañoneos, con algunos milicianos presentados en los distintos frentes.

Un avión enemigo bombardeó la población civil de Peñarroya, causando 4 muertos y 24 heridos, en su mayoría mujeres y niños de familias obreras, dando con esto los rojos una prueba más de sus instintos salvajes.

Salamanca 26 de Junio de 1937.—De orden de S. E.—El General 2.º Jefe de E. M., *Francisco Martín Moreno.*

NOTICIAS

—SALAMANCA.—El embajador en Méjico del gobierno rojo de Valencia, Gordón Ordás, ha sido víctima de un accidente por haberse estrellado el coche en que viajaba contra un muro, resultando herido.

—SEVILLA.—En el edificio de los periódicos «El Sol» y «La Voz» de Madrid, han explotado dos bombas de dinamita, que han ocasionado varias víctimas entre el personal obrero de los citados talleres y algunos desperfectos de consideración en el mencionado edificio. El atentado ha sido a raíz de la publicación en «El Sol» de un artículo en que se pedía al gobierno de Valencia fueran declarados fuera de la Ley la C. N. T. y P. O. U. M.

—LONDRES.—Un corresponsal inglés manifiesta que las columnas nacionales avanzan hacia Santander por la costa y el interior, lo que hace

aumente el malestar en la capital, donde la mayoría de los habitantes esperan con impaciencia la llegada de nuestras tropas para librarse de las garras del marxismo.

—BILBAO.—Las noticias recibidas del avance nacional hacia Santander causan tan gran júbilo en esta población, que no cesan de vitorear al Ejército y al Generalísimo.

—PARIS.—El corresponsal de la Agencia Havas manifiesta se cree una próxima ofensiva por parte de las tropas nacionales, por ser grande la actividad realizada en este frente por todos los sectores. La Aviación nacional ha bombardeado las posiciones y objetivos militares de las carreteras de Valencia y Alcalá de Henares y han efectuado algunos vuelos de reconocimiento.

Según noticias más recientes, nuestras tropas han realizado algunos avances en el frente de Guadalajara y El Escorial, ocupando algunas posiciones en estos sectores.

—SANTANDER.—La lucha entre los elementos del frente popular y afiliados a la CNT y FAL sigue causando numerosas víctimas. El Palacio Real donde se ha refugiado Aguirre, está completamente cercado por fuerzas de policía, por temor a los atentados que se suceden todos los días.

—BAYONA.—Comunican de Santander que los anarquistas, después de haberse retirado del frente popular, han nombrado un comité para pedir la destitución del gobierno de Valencia, dando esto lugar a la detención de algunos dirigentes de la C.N.T. y continuando en aumento progresivo el número de víctimas.

San Pelayo

Los niños de Jaca, los Pelayos, Flechas y Cadetes, componentes de la milicia infantil nacional, están de enhorabuena.

El niño mártir Pelayo, el santito gallego, el amigo del miliciano infantil español, triunfa hoy en la persona de nuestros Pelayos y Flechas del enemigo de la Iglesia de Cristo.

Aquel, vence las insidias del feroz Abderramán; los nuestros vencen ya en sus infantiles preparativos al judío, al masón, al ateo. Muchachos, imitad el ejemplo de vuestro excelso patrono.

Hoy domingo y en su honor, oirán nuestras milicias infantiles la Santa misa en la Iglesia del Carmen a las 10, en la que el P. B. Mínguez expondrá algunos rasgos de la vida del Santo a los pequeños oyentes.

A continuación desfilarán por las principales calles de la ciudad.

B.

TIP. QUINTANA